



**NOMBRE DEL ALUMNO: MARIA DHALAI
CRUZ TORRES**

TRABAJO: ENSAYO

MAESTRA: ROMELIA DE LEÓN MENDEZ

MATERIA: SALUD PÚBLICA

COMUNIDAD PARTICIPANTE

La profesión de enfermería tiene muchas actividades que deben realizarse con la finalidad de promover o mejorar la buena salud, desde brindar los cuidados necesarios hasta estar en contacto con la comunidad. El modelo participativo tiene la finalidad de generar la participación activa de una comunidad junto a la población para aumentar sus capacidades de control y autocuidado a nivel individual, familiar y comunitario con el fin de lograr su máximo de bienestar.

Anderson plantea en su modelo la importancia de la valoración, que se divide en dos, la primera es la valoración del núcleo de la comunidad en el cual se debe indagar y tratar de recopilar la información necesaria para conocer sus hábitos, formas de vida, religiones, entre otros. La segunda valoración es la valoración del ambiente en donde se representa a la comunidad en 8 subsistemas, los cuales son el ambiente físico, educación, seguridad y transporte, política, gobierno y creencias, servicios sociales y de salud, comunicación, economía y recreación. En cada uno de ellos se da a conocer los puntos importantes que se deben valorar para conocer mejor la calidad de vida del paciente y la comunidad que lo rodea, tratando de reconocer las variables que influyen y que pueden dañar la salud y vida de las personas. Después de realizar la valoración y recopilar los datos, los enfermeros deberán realizar un diagnóstico comunitario con el fin de identificar los problemas que afectan a una población. Un diagnóstico comunitario es un instrumento que se utiliza en las comunidades para crear en colectivo un conocimiento sobre su realidad, en el cual se reconoce los problemas que los afectan, los recursos con los que cuentan y las potencialidades propias de la localidad que puedan ser aprovechadas en beneficio de todos. También nos permite identificar, ordenar y jerarquizar los problemas comunitarios, el

diagnóstico sirve, además, como base para que los miembros de la comunidad planifiquen colectivamente actividades que les permitan mejorar su situación actual.

Esto se realiza con un propósito en específico que nos permite a los enfermeros crear un plan de cuidados que tenga como objetivo mejorar la calidad de vida, tomando en cuenta los estilos de vida para que esto no cause un obstáculo al aplicarlos, incluyendo los puntos de vista de la comunidad. Un enfermero debe respetar y tratar de ser responsable al valorar todos y cada uno de los aspectos que podrían influir en la salud de las personas, dando información concreta, para crear lo mejor posible y planear de manera correcta las intervenciones que se harán, sin dañar a terceros. Debemos de tratar de mejorar la calidad de vida de todos y cada uno de los individuos que habiten dicha comunidad, brindando un ambiente de confianza para que ellos nos brinden información útil y verdadera sobre la información que se necesita saber.

Bibliografía

- **Antología proporcionada por el plantel: Salud Pública**
- **<http://www.revenfermeria.sld.cu/>**